

Resurrección del Dr. Panglos

Hemos leído con atención el Mensaje del Presidente Figueres a la Asamblea Legislativa y no hemos podido menos que pensar en el Dr. Panglos, el personaje de Voltaire.

Vivimos en el mejor de los mundos, según Figueres. No tenemos crisis. La prosperidad reina en todos los hogares. La producción ha alcanzado niveles insospechados. Los salarios ascienden y los precios bajan. Todos los costarricenses están convirtiéndose en propietarios. Etc.

Si el señor Figueres quisiera poner los pies en el suelo, y tocar con sus manos la realidad nacional, constataría lo siguiente:

EN CUANTO A LA VIDA DEL PUEBLO: que la vida está hoy más cara que nunca en Costa Rica; que hay hambre en los hogares costarricenses; que la desocupación es fenómeno que se extiende y agudiza.

EN CUANTO AL COMERCIO Y LA INDUSTRIA: Que la pobreza del pueblo se traduce en crisis para la industria y el comercio; que se ha iniciado ya una ola de quiebras de comerciantes e industriales.

EN CUANTO A SERVICIOS SOCIALES: Que el Hospital San Juan de Dios prácticamente está dejando de ser una institución al servicio de los pobres porque para ingresar a él se necesita disponer de medios económicos; y que no obstante eso, los enfermos que logran ingresar a ese Hospital tienen que dormir en el suelo y vivir muertos de hambre.

EN CUANTO A CALLES Y CARRETERAS: Que todas las calles y carreteras del país están intransitables; y que no se logra descubrir ninguna carretera nueva que pueda considerarse importante.

EN CUANTO A LA NACIONALIZACION ELECTRICA: Que se ha invertido y se continúa invirtiendo millones de colones extraídos de los bolsillos de nuestro pueblo, para construir plantas eléctricas;

pero que esas plantas van a ser explotadas como negocio por el monopolio yanqui; en otras palabras, que nuestro pueblo está poniendo el altar para que la Electric, Bond and Share diga la misa.

EN CUANTO A LA EXPORTACION DE GANADO: Que la celebrada "exportación de ganado" es un negocio de los ganaderos, que tiene indignado a nuestro pueblo; porque se está exportando la mejor carne, y al pueblo se le obliga a comer "carne de zopilote" a precios de "carne de gallina".

EN CUANTO A PUREZA ADMINISTRATIVA: Que el pueblo está esperando que los altos personajes del mundo oficial expliquen satisfactoriamente los cargos que le han sido formulados sobre malversación de fondos públicos y sobre negocios escandalosos que se han efectuado al amparo de la influencia oficial.

EN CUANTO AL PRESUPUESTO NACIONAL: que el pueblo ya ha comenzado a hacerse la siguiente reflexión: "Calderón Guardia gastó 300 millones de colones en 4 años y realizó la siguiente obra. 5000 kilómetros de carreteras, 300 edificios públicos, amojonamiento de la frontera con Panamá, creación de la Universidad Nacional, creación de los seguros sociales, implantación de los tribunales de trabajo. El señor Figueres ha gastado en dos años 700 millones de colones y no se ven las obras".

EN CUANTO A LA PRODUCCION: Que bajo la administración que combatió Figueres, en plena guerra mundial, nuestro país exportó arroz y frijoles y azúcar después de haber satisfecho el consumo nacional; y que hoy, en plena paz, y con un presupuesto de 350 millones de colones por año, tenemos que importar arroz, frijoles y azúcar. Por lo demás, nos parece que el Presidente está lleno de buenas intenciones. Pero eso no basta. Ponga los pies en la tierra porque no hay que olvidar que, "de buenas intenciones están empedrados los caminos del infierno".

Consejo Mundial de la Paz Llama a la Opinión Pública

Toda la humanidad anhela el desarme,

La carrera armamentista jamás ha originado sino miseria e incertidumbre; no ha conducido nunca sino a la guerra. En la actualidad, las ar

mas de exterminio en masa agravan todavía más ese peligro y alimentan la suspicacia en las relaciones internacionales.

Sin embargo, después de muchos años de tirantez entre las grandes potencias, se ha creado un ambiente nuevo. Sus posiciones en cuanto al desarme se han aproximado. Des-

de ahora, la concordia en ellas depende de un común esfuerzo de reconciliación.

La opinión mundial elevará su vigilancia y reforzará su lucha mientras no logre el desarme universal y la prohibición absoluta de fabricar y emplear armas atómicas y termonucleares.

—(Pasa a la Pág. 5ª)—